

NOTICE BIOGRAPHIQUE

SUR

LE DOCTEUR POINTE

Jacques-Pierre Pointe était fils d'un médecin distingué de Lyon ; son père, Honoré Joseph Pointe, originaire de Grasse, était un ancien élève de l'Hôtel-Dieu, plusieurs fois couronné par l'Administration (1), pendant la durée de son internat. Fixé dans notre ville, il y avait épousé, en 1780, M^{me} Marie Davin, dont la famille avait fourni à Lyon plusieurs échevins. De ce mariage naquit (2) un fils destiné, avant sa naissance, à suivre la même carrière que son père; malheureusement pour cet enfant, surgirent les événements de 1793. Quelque réserve que mit J. Pointe dans l'expression de ses opinions, il ne put refuser ses soins aux blessés du siège; poursuivi pour ce fait, incarcéré, puis rendu à la liberté, il finit par être lâchement assassiné par l'un de ceux qui avaient dénoncé sa conduite.

En 1797, et à l'âge de dix ans, J. P. Pointe restait donc orphelin ayant, pour seul appui, une mère que la tourmente révolutionnaire avait à la fois privée de

(1) Entre autres productions de l'internat d'H.-J. Pointe nous devons citer son *Essai sur la pourriture d'hôpital*, imprimé en 1768, monographie bien supérieure, au point de vue scientifique, à la plupart des écrits chirurgicaux de la même époque.

(2) 2 septembre, 1787.